



Je le glorifierai encore (Jean 12, 28)

ÉDITORIAL

Jésus, Fils de l'homme, Un avec le Père, est venu pour cette heure, l'heure de sa Passion, l'heure de faire l'expérience de l'abandon, de la lâcheté, de la souffrance, de l'infamie, et de la mort. Est-ce à dire que, là-haut, il demeurerait depuis toujours paisible et glorifié ? Est-ce à dire que son Incarnation est une sorte de promenade touristique dans l'humanité ? Si ce n'était que cela, pourquoi la peur, et pourquoi imaginer que le Père lui-même pourrait le sauver de cette heure, c'est-à-dire de la Passion ? Il en passerait par-là, comme pour voir, et rentrerait ensuite chez lui, au ciel, avec une moisson de souvenirs et quelques belles et émouvantes photos. Non, la Passion n'est pas la fin du voyage organisé de Dieu parmi les hommes. Elle marque, dans l'évangile de Jean, comme une rupture qui atteint Dieu lui-même. Le Fils de l'homme est profondément agité, inquiet, au moment de son ultime engagement. Un avec le Père... c'est-à-dire que Dieu lui-même a peur, comme un être humain aurait peur. Peur de quoi ? De souffrir, mais aussi d'être rejeté, oublié... Jésus cependant affirme que c'est pour cette heure qu'il est venu. L'heure que Dieu lui-même souffre, soit abandonné et oublié. Cette heure est l'engagement suprême de Dieu. Va-t-il être oublié ? C'est possible. Et pour que ça ne soit pas probable, il faut qu'à l'engagement suprême de Dieu réponde l'engagement suprême de l'homme, de ceux qui croient. Effarés devant l'ampleur de la tâche, ils se troublent, ils hésitent. Mais c'est pour cette heure qu'ils se sont levés à la suite du Fils de l'homme. Alors, la prière du Fils de l'homme devient leur prière : « Père, glorifie ton nom ». Et c'est à eux alors aussi que s'adresse une voix du ciel : « Je l'ai glorifié et je le glorifierai encore. »

Pasteur Jean Dietz

Sommaire: Éditorial page 1 – Diaconat bilan 2022 et projets 2023 page 2 et 3, Prière page 3 – Femmes et Pasteurs, Finances page 4 – Calendrier avril, page 5 – Adresses, page 6.

Diaconat: bilan annuel 2022 et projets 2023

L'association d'entraide de notre paroisse, communément nommée « diaconat », est la structure qui complète l'association culturelle (ACEPVIM) pour tout ce qui concerne plus spécifiquement certains domaines. Afin de donner aux lecteurs du Glaneur une idée plus précise de ce que recouvrent ces domaines, nous reproduisons ci-après de larges extraits du rapport moral présenté lors de la dernière assemblée générale du diaconat par son président Alain Walter.

Les actions du diaconat se déclinent toujours autour de trois axes, l'entraide, la convivialité et l'animation.

1/ **En matière d'entraide**, le diaconat poursuit son action en matière d'aides individuelles pour les personnes de la paroisse qui le sollicitent. Plusieurs personnes ont été aidées en 2022.

Le « panier solidaire », alimenté par les paroissiens avec des denrées non périssables (alimentation, produits d'hygiène), a permis de distribuer des colis tous les 3èmes dimanches de chaque mois.

Les membres du diaconat s'efforcent de rendre visite régulièrement aux personnes de la paroisse isolées, âgées ou malades. Ils apportent également leur assistance pour les démarches administratives de quelques paroissiens.

Deux personnes du diaconat ont accompagné une famille originaire du Togo installée dans le sud de la France devant l'Office Français de Protection des Réfugiés et Apatrides (OFPRA) à Fontenay puis devant la Cour Nationale du Droit d'Asile (CNDA) à Montreuil. Le diaconat a assuré leur hébergement la veille de leur audience devant ces instances. Nous avons eu le plaisir d'apprendre que cette famille avait obtenu gain de cause dans sa demande d'asile.

2/ **En matière de convivialité** et en lien avec le conseil presbytéral, le diaconat propose un apéritif à la sortie du culte tous les 3èmes dimanches de chaque mois, ainsi que des petits déjeuners, et organise des repas de paroisse régulièrement.

3/ Le diaconat a animé deux cultes au cours de l'année, les 13 février et 4 décembre.

Par ailleurs, le diaconat a participé à la journée des associations de Vincennes le 3 septembre 2022 avec Catherine Vermeulen.

Les actions envisagées pour 2023 tournent toujours autour des trois mêmes axes :

L'ENTRAIDE

- Poursuivre l'entraide individuelle auprès de tous les membres de notre paroisse qui le sollicitent, ainsi que la collecte et la distribution du « panier solidaire » tous les 3èmes dimanches de chaque mois ;
- Renforcer les liens avec le CASP, notamment à l'occasion des crises humanitaires éventuelles, et toujours servir de relais pour la collecte des jouets au moment de Noël pour les enfants hébergés avec leurs familles dans les structures gérées par le CASP ou en attente du traitement de leur demande d'asile en France ;

Diaconat (suite de la page 2)

- Renforcer aussi renforcer les liens avec Entraide et partage, avant tout de façon très pratique. Cette association va à nouveau servir des repas à l'assiette aux accueillis le mardi, le diaconat mettra à sa disposition son service de vaisselle.

LA CONVIVIALITE

- Toujours organiser régulièrement des repas d'amitié. Un repas a eu lieu le 8 janvier, le prochain aura lieu le 16 avril et un autre en septembre ou octobre, et nous apporterons, bien sûr, tout notre concours aux fêtes de la paroisse ;
- Encore les apéritifs tous les 3èmes dimanches de chaque mois à la sortie du culte ;
- Sans oublier l'organisation des visites aux personnes isolées de la paroisse.

L'ANIMATION

- Un concert a été proposé après le dernier repas de l'amitié, le 8 janvier dernier. Didier BOLAY, le fils de Liliane qui a été, dans un passé encore récent, un pilier de notre paroisse, est venu diriger un ensemble vocal formé de deux chorales, l'une de Montreuil, l'autre de Bagnolet. Devant ce bon succès, nous essaierons de proposer systématiquement une animation après les repas d'amitié ;
- Le diaconat souhaite encore animer des cultes cette année en essayant d'associer l'école biblique et le catéchisme.

Tout paroissien peut devenir membre de cette association d'entraide. La cotisation annuelle est de 15 €. S'adresser à Alain Walter au 01 43 28 27 48

Alain Walter

Prière

Notre Père qui est aux cieux, notre vie est si confuse : montre nous l'ordre que tu lui as donné et veux lui donner à nouveau. Nos pensées sont si dispersées : rassemble-les autour de la vérité ! Notre chemin s'étend si sombre devant nous : précède-nous avec cette lumière qui nous est promise à tous aussi ! Notre conscience nous accuse : donne-nous de reconnaître qu'il nous est permis de nous lever pour te servir, toi et notre prochain ! Notre cœur est inquiet au-dedans de nous : Seigneur accorde nous ta paix !

Tu es la source de tout bien, tu es toi-même le bien en dehors duquel il n'en est pas d'autre. C'est pour le comprendre plus à fond, et pour le confesser plus sincèrement, que nous nous sommes réunis en cette heure matinale. Car tu ne veux pas que chacun cherche pour soi et essaie de venir seul à bout de ses problèmes. Tu veux que, dans notre misère et notre espérance, nous soyons un peuple de frères. C'est comme tel que nous nous tenons maintenant par la main pour te rendre grâce ensemble et pour tendre ensemble vers toi nos mains toujours à nouveau si vides.

Karl Barth

Femmes et Pasteurs

À Vincennes, nous avons déjà eu un pasteur femme - une pasteure pour utiliser un terme en voie d'apparition. Ou plus exactement une pasteure proposante, Béatrice Cléro-Mazire, pendant une année, en appui à Douglas Nelson, au début des années 2000. Elle est aujourd'hui pasteure à l'Oratoire du Louvre. De plus nous avons tous observé qu'au sein de notre Église, de nombreux ministères sont exercés par des femmes. C'est le cas pour la présidence du Conseil National de l'EPUDF, avec Emmanuelle Seybolt.

Un ouvrage paru tout récemment aux éditions Labor et Fides retrace le cheminement qui a conduit à cette actuelle mixité. Nous reprenons ci-après la présentation de ce livre, qui a été faite dans la newsletter « *Regards protestants* ».

Une étude documentée retraçant le parcours des toutes premières femmes pasteures, au début du XXe siècle

Des femmes pasteures qui célèbrent le culte, qui prêchent du haut de la chaire, qui baptisent, qui rompent le pain, élèvent la coupe et distribuent la sainte cène ; des femmes qui animent le catéchisme, accompagnent les familles endeuillées et bénissent les couples mariés : cela fait presque un siècle qu'il y a en a, dans certaines Églises protestantes réformées !

Leur arrivée ne s'est pas faite sans débats et sans difficultés. Lauriane Savoy propose une étude fouillée du processus à l'œuvre dans les Églises de Genève et Vaud, faisant sortir de l'oubli des pionnières courageuses des années 1920, des hommes alliés, des comités de soutien, des opposants acharnés. Elle explore des archives truculentes, donne à entendre la parole de femmes qui ont commencé leur ministère dans les années 1970 et racontent leur vocation, montre la conciliation délicate entre leur engagement et leur vie de famille.

En un siècle, les Églises protestantes réformées sont passées du monopole masculin sur le pastorat à une proportion de près de 40% de femmes pasteures. Cette révolution méconnue, particulière au protestantisme, donne à penser sur les défis auxquels femmes et hommes sont confrontés encore aujourd'hui.

Pionnières: « Comment les femmes sont devenues Pasteures »

Finances : Oyez! Oyez!

Merci à ceux qui donnent et à ceux qui vont donner à notre paroisse. Tout don, même modeste, est précieux. Vous pouvez donner occasionnellement ou régulièrement, par chèque, par espèce, par virement (coordonnées du compte en page 6 du Glaneur). Le fonctionnement matériel de notre paroisse est financé pour moitié par ces dons. Pour rappel, si vous payez l'impôt sur le revenu, l'État vous rembourse 2/3 du montant versé.

Michel Ollendorff

Calendrier d'avril 2023 et au delà

Cultes : chaque dimanche d'avril à 10h15 (les 2, 9, 16, 23 et 30). **Le jeudi 6 avril**, culte du jeudi saint à 19h30. et **le vendredi 7 avril**, culte du vendredi saint à 19h30. **Le dimanche 9 avril**, culte avec Sainte Cène. Culte avec Sainte Cène le **dimanche 16 avril** (3^{ème} dimanche) - Panier solidaire et pot d'amitié organisé par le diaconat en sortie de culte.

Liturgies en avril : Bodo le 2, Marieke le 16, Arlette le 23 et Christelle le 30 - **Desservant** (service du pain et du vin pour la Cène) : Michel

Étude biblique : mercredi 12 avril, 14h30 et jeudi 13 avril, 20h. Travail sur les textes attribués à Paul.

Atelier du samedi : samedi 22 avril, 14h, Sujet: « Jésus a-t-il ri? »

Catéchisme : 15 avril, 13h30, poursuite des réflexions en vue de la confirmation mais aussi discussions libres

École Biblique : pendant le culte, 16 avril

Diaconat : jeudi 20 avril à 18h

Conseil Presbytéral: lundi 17 avril à 20h.

Repas du Diaconat : après le culte du dimanche 16 avril, tous les paroissiens sont bienvenus.

De préférence s'inscrire auprès de Alain Walter 01 43 28 27 48

Un éventuel concert juste après ce repas est en cours d'organisation

Maison Ouverte de Montreuil : Marche méditative **Jeudi 27 avril 2023**

Renseignements : lamaisonouverte93@gmail.com



Vers le parc Jean Moulin des Guilands à Montreuil et à Bagnolet. Méditations, marche méditative, petites danses en rond, lecture de textes, rumination de la nature et de la ville... pas besoin d'être croyant pour y participer, seulement avoir envie de relier la tête, le cœur et le corps, la terre et le ciel, la ville et les arbres.

Eglise Protestante Unie de France

Vincennes, Montreuil, Fontenay, Paris XII^e, Saint Mandé

Pasteur Jean Dietz
12 rue Monmory 94300 Vincennes

Mob : 06.30.31.96.19
pasteurjeandietz@gmail.com
<http://predicationdejeandietz.blogspot.com>

Présidente du Conseil Presbytéral
Catherine Piot-Leray
28, rue de la Paix
94300 Vincennes
Tél : 06 80 62 01 44

Trésorier
Michel Ollendorff
28 rue de la Paix-94300 Vincennes

Infos paroissiales sur le Net
www.erf-rp.org
puis cliquer sur Vincennes

Le GLANEUR :
Marcel Besnard
detm.besnard@orange.fr

Action sociale Diaconat
Trésorier Michel Ollendorff
28 rue de la Paix - 94300 Vincennes
AEERV Banque postale
22864 94 A Paris



Compte de paroisse ACEPVM: La Banque Postale

IBAN : FR31 2004 1000 0101 6890 2V02 048
BIC : PSSTRPPPAR

Don en ligne, cliquez : <https://www.eglise-protestante-unie.fr/vincennes-montreuil-p71320/don>

Mise à jour du fichier de la paroisse :

(Changement ou ajout d'adresse postale ou de courriel, de n° de téléphone, *et aussi pour recevoir le Glaneur par INTERNET*, naissance dans la famille, ...)

Informez par écrit le secrétaire du Conseil Presbytéral :
Adresse internet : acepvm-secetaire@laposte.net
Adresse postale : 12 rue Monmory à Vincennes

Le GLANEUR

Eglise Protestante Unie de Vincennes-
Montreuil
12 rue Monmory
94300 Vincennes